

# Granada Hoy

www.gradahoy.com

El Ayuntamiento de **Alhendín**, condenado a pagar **dos millones** para compensar unas obras en un **pabellón** deportivo promovido por el PP **P 24**



**Loquillo** celebra esta noche sus 30 años de rock'n'roll con un concierto en el Auditorio Falla lleno de canciones por las que no pasa el tiempo **P 56 Y 57**

**20** DETENIDO EL EMPLEADO DE UNA HAMBURGUESERÍA DE LA COSTA POR INCENDIAR EL LOCAL POR VENGANZA

**13** AÚN SIN FECHA

## Incendio con dos heridos en Motril

● El fuego se propagó de un piso al otro y obligó a los bomberos a desalojar dos bloques



PAQUET / EFE

## Salud repetirá el examen de la filtración en el hospital de Loja

● Los 3.200 opositores a enfermeros y auxiliares volverán a hacer las pruebas

**19** JUICIO RÁPIDO

## La mujer que acusó al marido de retención y maltrato retira las acusaciones

**Salida** El juzgado de Violencia contra la Mujer pone en libertad al acusado con el consentimiento de los abogados y la Fiscalía

**9** LAS INSTITUCIONES PREFIEREN CENTRAR SU ESFUERZO EN LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS

# La villa olímpica para la Universiada se tambalea

**Duda** La UGR y el Ayuntamiento proponen renunciar a la obra por falta de inversión  
**Plazas** Los atletas de la competición de 2015 se alojarían en hoteles corrientes

**6-7** EN 2012

## Un parque comercial con la firma de Covirán

● La cooperativa cumple 50 años con planes de expansión en Portugal

**DP** 12 PÁGINAS



PEPE VILLOSLADA

## Pina garantiza que estará al frente del Granada SAD

Los socios aprueban el inicio de la venta de acciones y el presidente confirma que seguirá invirtiendo, pese a su desencuentro con el Ayuntamiento. Adquirirá el cien por cien si es necesario.

HOY CON SU DIARIO  
➔ ¡QUÉ ME DICES!  
**GRATIS**

Y MAÑANA  
➔ DIEZ MINUTOS Y MAGAZINE  
**GRATIS**

HOY  
➔ FEBRERO, CUANDO LA VIDA ES CARNAVAL  
Llévese el DVD **5'95€**

HISTORIAS PARA NO DORMIR  
Llévese el 3º DVD **1'95€**

MAÑANA  
➔ FOULARDS  
Llévese el foulard NEGRO **2'50€**

# Adiós al proyecto de la villa olímpica

Universidad y Ayuntamiento están dispuestos a renunciar a esta iniciativa para primar las instalaciones deportivas • Creen que la ciudad cuenta con las suficientes plazas hoteleras para acoger a los deportistas



Maqueta de la nueva Villa Olímpica en la zona Norte.

GRANADA HOY

## Tres mil personas que llegarán en temporada baja

La celebración de la Universiada se producirá previsiblemente en el mes de febrero de 2015, esto significa que cuando el evento llegue a la ciudad los hoteles estarán en temporada baja, lo que pondrá las cosas incluso más fáciles para hospedar a las tres mil personas que se prevé lleguen a la ciudad, de ellas no todas pernoctarán a la vez, lo que permitiría a la planta hotelera dar servicio sin problemas. Esta opción también la planteó en su día la delegada del Gobierno de la Junta en Granada, María José Sánchez, en el momento en el que se planteó el cambio de terrenos del Serrallo a la zona Norte para construir la villa olímpica. El primer suelo eran terrenos no desarrollados, lo que exigía iniciar un proceso de expropiación, empezar a hacer la urbanización, el alcantarillado... lo que retrasaría considerablemente el proceso, de ahí que se cambiaran los terrenos a la zona Norte de la ciudad.

A. González / GRANADA

El rector de la Universidad de Granada, Francisco González Lodeiro, puso ayer a las instituciones a pensar. Lo hizo con una frase que a todos les ha pasado por la mente pero que hasta ahora nadie se había atrevido a plantear. "El proyecto de la villa olímpica que contempla la Universiada está prácticamente descartado". Y argumentó su afirmación en la falta de inversiones necesarias para desarro-

ría con malos ojos que finalmente se optara por ella viendo que la posibilidad de que la crisis impida desarrollar la villa olímpica es cada vez más firme.

La concejal de Urbanismo en el Ayuntamiento de Granada, Isabel Nieto, reconoció ayer que este tipo de equipamiento no es prioritario para la ciudad, y que si hay algo que le preocupa al equipo de gobierno es la ejecución de las instalaciones deportivas, en su caso el palacio de hielo, para el que debe buscar una financiación de cuatro millones después de que el Ministerio haya aportado los dos millones que le corresponden.

El argumento para apoyar esta decisión es bien sencillo: sin unas buenas instalaciones deportivas no sería posible celebrar la Universiada. Sin embargo, si no hay pisos para los atletas, éstos se pueden alojar en las más de 15.000 plazas hoteleras que ofrece Granada capital.

"El escenario ha cambiado considerablemente respecto a la primera Universiada que se celebró en Jaca en el año 81; entonces el Ministerio invirtió 25 millones, nosotros vamos a recibir dos", reflexionaba la responsable de Urbanismo del Ayuntamiento, quien vislumbra otro problema. Los constructores privados deberán poner las

## "Confiamos en que nuestros socios lleven a buen fin el evento"

"Sierra Nevada confía en que sus socios en la Universiada 2015 hagan todo lo posible por llevar a buen fin el evento". Con esta mesurada reflexión, la directora de Cetursa, María José López, eludió ayer entrar en cualquier tipo de confrontación al hablar de un proyecto que tiene el consenso de todas las instituciones implicadas. De todos los participantes en el proyecto es Cetursa la que tiene más avanzadas sus infraestructuras. Esta semana la estación recibirá la visita del presidente del subcomité de pistas alpinas de la Federación Internacional de Esquí (FIS), Walter Trilling, para la homologación de la pista Universiada, que deberá acoger las pruebas de Super gigante, tanto de este evento como de cualquier otra competición internacional. Esta pista permite, gracias al túnel construido este verano en su intersección con la pista Maribel, hacer compatible la alta competición con el esquí comercial. Además, en los próximos meses se avanzará en la construcción del half pipe -me-



María José López.

G.H.

dio tubo- en el superparque de nieve Sulayr, en Loma de Dilar, donde el invierno que viene se celebra el Campeonato del Mundo júnior de snowboard, que es una prueba test para la Universiada y que permitirá probar cómo funcionan las nuevas infraestructuras deportivas con la intención de asegurar que estarán a pleno rendimiento para el año 2015.

viviendas de la villa durante 15 días a disposición de los universitarios. Esto significa que habría que amueblar y equipar las 500 viviendas previstas inicialmente, para luego desechar todo este mobiliario y entregar las casas a sus nuevos dueños.

"Cuando llegue el momento tomaremos la decisión, pero siempre he defendido que es mucho más barato alojar a los estudiantes en los estupendos hoteles que hay en la ciudad, que amueblarles todas las viviendas para 15 días y luego desechar toda esa inversión", apuntó Nieto. Además del razonamiento económico hay otra reflexión más: la ciudad no necesita en estos momentos un parque de viviendas de estas características, así que si finalmente esta decisión se lleva a cabo, sería la menos preocupante de todas de cara a garantizar la celebración de la Universiada en el horizonte de 2015.

Eso sí, todo parece indicar que la ciudad tendrá que despedirse de aquella vieja esperanza en que la celebración de la Universiada supusiera un tornado urbanístico para Granada, tal y como ha ocurrido en la ciudad turca de Erzurum, donde se ha celebrado este año la Universiada.

# 15.000

### PLAZAS

Los hoteles de la capital ofrecen vacantes suficientes para poder albergar a todos los estudiantes y organizadores

llar un proyecto de este tipo que, ciertamente, sobre el papel es una idea que reluce pero que a la hora de ponerla en práctica tiene sus sombras.

La decisión, sobre la que se habló el pasado jueves en una reunión celebrada en Madrid con el secretario de Estado para el Deporte, Jaime Lissavetzky, todavía no está tomada, pero ninguna de las instituciones ve-

## Granada

# La UGR, primera universidad en ofertar prácticas a jóvenes con síndrome de down

La institución firma un convenio con Granadown con el que podrán trabajar 12 personas con becas de 3 a 6 meses haciendo labores administrativas • Un mediador laboral servirá de apoyo en las tareas



Aspirantes a las becas de la Universidad de Granada presentes, ayer, en la firma del convenio en el Hospital Real.

MIGUEL RODRÍGUEZ

“Este convenio huye de la estrategia asistencial, se rige más bien por la filosofía del modelo social que propugnamos para la integración de los síndromes de down, que se basa en la búsqueda de sus capacidades”, explicó la presidenta de la Asociación Granadown, María del Pilar López.

Los becados realizarán distintos trabajos en la Gerencia y en otros puntos de la Universidad, bien

**María del Pilar López Garrido**  
Presidenta Granadown

“ El convenio huye de la estrategia asistencial, se rige por la filosofía del modelo social para integrarlos”

transportando documentos o realizando fotocopias, entre otras. “Poco a poco se les irá encargando tareas de mayor responsabilidad”, advirtió el rector, Francisco González Lodeiro, quien alabó la labor del Consistorio granadino, que tiene a 40 síndromes de down contratados, cuatro de ellos en plantilla.

La presidenta de Granadown dijo que los becados de la UGR serán supervisados por un mediador laboral, “no tanto porque no sepan hacer su trabajo, como para mediar entre los síndromes de down y los colegas, que tienden a superprotegerlos”.

Presentes en la firma del convenio se encontraban ayer ocho jóvenes síndrome de down, aspirantes a las nuevas becas. Con 29 años, Nuria, de Maracena, espera hacer prácticas en la Universidad, su sueño es trabajar más adelante en una tienda o como cocinera; José Luis, de 22, quiere hacer méritos para trabajar en el Ayuntamiento de su localidad natal, Íllora; y Amalia Maldonado, de 23 años, aspira a un puesto como administrativa.

**A. Beauchy** / GRANADA

La Universidad de Granada está decidida a abrir puertas a los colectivos menos favorecidos. Siguiendo la estela del Ayuntamiento granadino, rubricó ayer la firma de un convenio con la Asociación Granadown por el que se compromete a admitir en sus instalaciones a 12 personas con síndrome de down para la realización de prácticas, una iniciativa pionera en una universidad española. Con una duración de 3 a 6 meses, las becas se ofertarán para diversos servicios de la institución académica.

## “Queremos abrir más pisos para que se independicen”

El proyecto ‘Vida Independiente’, que puso en marcha la Asociación Granadown hace un año está siendo un éxito, según dijo ayer su presidenta, María del Pilar López. Dos jóvenes con síndrome de down comparten piso con un educador profesional y experimentan lo que es vivir de manera independiente en la sociedad. “La experiencia es maravillosa, queremos abrir más pisos para que los síndromes de down se independicen, tengan



María del Pilar López. MIGUEL RODRÍGUEZ

más autonomía y vivan en un escenario enriquecido”, dijo López. Ella afirma que “los chicos que están disfrutando de la experiencia han cambiado muchísimo”, se desenvuelven solos y trabajan de forma autónoma. De la misma opinión son Teresa Jerez y Julia Gijón, logopedas de la Asociación que enseñan a los jóvenes con síndrome de down a comunicarse correctamente “para que se abran puertas en el mundo laboral”, explican.

## Educación invertirá 4 millones en las instalaciones de un colegio de Chauchina

De la Chica respalda al centro que no aprobó a alumnas por rechazar la Educación para la Ciudadanía

**Redacción** / GRANADA

La Consejería de Educación invertirá en torno a 4 millones de euros en las obras de remodelación y mejora del colegio público El Sau-

ce de Chauchina, según anunció ayer el consejero Francisco Álvarez de la Chica durante su visita al centro escolar. La actuación prevista contempla la construcción de un nuevo edificio que sustituirá las actuales instalaciones que cuentan además con aulas prefabricadas que quedarán eliminadas.

De la Chica mantuvo un en-

cuentro con representantes de la comunidad educativa del centro para analizar sus resultados educativos, que calificó de extraordinarios, pues superan la media en todos los indicadores analizados.

Por otra parte, el consejero respaldó ayer al equipo directivo del instituto de Las Cabezas de San Juan (Sevilla) que ha deja-

do sin el título de ESO a dos alumnas por no cursar Educación para la Ciudadanía.

En declaraciones a los periodistas en Chauchina, De la Chica manifestó que se trata de “un procedimiento administrativo reglado” en el que no hay márgenes de “discrecionalidad”, y lanzó una advertencia: el sistema educativo “también

enseña a cumplir las normas”. “Y las normas en este país –agregó–, como en otros países avanzados con sistemas educativos muy avanzados” establecen la existencia de la asignatura Educación para la Ciudadanía, que “forma parte obligada del currículo”. “Es posible que también sea recomendable esa asignatura para algunos adultos”, señaló en alusión al hecho de que las alumnas que se han quedado sin título no cursaron la materia por decisión de sus padres, que la consideraron contraria a su moral.

Más información en página 32

## Actual



Dani Martín debuta en solitario en la música con el disco 'Pequeño'.

G.H.

## Dani Martín se hace mayor para cantar los recuerdos de su infancia

El que fuera líder de El Canto del Loco presenta esta noche en directo en el Palacio de Deportes las canciones de 'Pequeño', su primer disco en solitario

B. D. / GRANADA

Después de once años al frente de El Canto del Loco, Dani Martín ha dado un vuelco radical a su música. Ahora se presenta más cercano, hablando de sus recuerdos y de su infancia y con las guitarras menos aceleradas para entregarse por completo en esta aventura en solitario que empezó con su disco *Pequeño* y que esta noche sonará en directo en el Palacio de Deportes.

Como él mismo ha dicho en alguna ocasión, *Pequeño* es un disco "que habla de la búsqueda personal, de encontrarse a uno mismo y estar a gusto". Y es que para cantar a sus ilusiones, a sus preocupaciones y a las cosas que habitan en su mundo interior, el

artista necesitaba dejar aparca a una banda con la que volverá pronto para lanzar un nuevo disco después de "oxigenarse" cada uno de sus miembros por separado.

*16 añitos* fue el single elegido por Dani Martín para arrancar esta nueva etapa. Se trata de una canción sencilla que "habla del miedo a ser uno mismo" y de aceptarse tal como uno es.

"*16 añitos* es el resumen del disco y habla de la cantidad de impedimentos que nos ponemos para ser nosotros mismos a lo largo de la vida. Cuando somos pequeños, parece que lo más importante es ser el más fuerte y dejamos de lado otros aspectos como la sensibilidad. Hasta mi adolescencia, he tenido esta

sensibilidad un poco oculta, escondiendo el afecto al salir de casa porque la pandilla marca que hay que ser fuerte por encima de todo, y luego la pandilla se convierte en oficinas, en jerarquías..., pudiéndolo trasladar a las diferentes etapas de la vida", asegura el cantante a través de su compañía

Junto a *16 añitos*, *Mira la vida*, *Tres encantos* o *Mi lamento* son algunas de las doce canciones incluidas en este álbum en solitario, donde el músico refleja sus sentimientos más profundos.

No falta en este disco tampoco un recuerdo especial a su hermana, que falleció en 2009 a los 34 años. A ella le dedica *El cielo de los perros*, una canción "positiva" en la que hace un guiño

muy particular: "Mi hermana era veterinaria y siempre decía que el día que se muriera, no iría al cielo de los humanos sino al de los perros, porque los perros son mucho mejores que los seres humanos".

La apuesta de este *Pequeño* le está dejando a Dani Martín muchas buenas noticias. El madrileño parte como favorito junto a M-Clan para los XV Premios de la Música, donde está nominado en las categorías de Mejor Canción (*16 añitos*), Mejor Álbum Pop (*Pequeño*) y Mejor Vídeo Musical (*16 añitos*).

El concierto de esta noche llega después de su paso por numerosas ciudades españolas, donde ha conseguido llenar algunas de las salas más importantes.

## La Orquesta de la UGR dará una serie de conciertos en Galicia

La primera actuación será el lunes en la Iglesia de la Universidad de Santiago

Redacción / GRANADA

La Orquesta de la Universidad de Granada, dirigida por su titular Gabriel Delgado Morán, actúa por primera vez en Galicia, en un concierto organizado por la Universidad de Santiago. La actuación tendrá lugar este próximo lunes en la Iglesia de la Universidad, donde interpretarán obras de Mozart, Hindemith y Dvorak.

Este concierto forma parte de un programa más amplio que llevará a la orquesta de la UGR a varios auditorios gallegos hasta el sábado 12 de marzo. Fiel a su filosofía de formación y excelencia, la orquesta, dependiente del Vicerrectorado de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo de la UGR, llevará a cabo un programa formativo junto a la orquesta de la Escola de Altos Estudos Musicais de Galicia.

El programa incluye más de veinte horas de ensayos y encuentros con los miembros de esta prestigiosa institución educativa gallega, culminando con dos conciertos de ambas formaciones en Santiago y Monforte, el viernes y sábado 11 y 12 de marzo, bajo la dirección del director Maximino Zumalave.

Igualmente los miembros de la OUGR tendrán la oportunidad de recibir clases individuales de los solistas de la Orquesta Real Filharmonía de Galicia, institución estrechamente vinculada con la Escola. Para los conciertos en colaboración se ha elegido un ambicioso programa sinfónico, incluyendo la *Sinfonía n.º 5* de Mendelssohn, el *Concierto para piano y orquesta n.º 12* de Mozart y la obra *O mender dos sonos* del compositor gallego Xavier de Paz.

## Cosas bien hechas

### CRÍTICA MÚSICA

#### NACHO VEGAS

★★★★☆

Lugar: Teatro Isidoro Máiquez. Fecha: jueves, 3 de marzo de 2011. Aforo: lleno.

#### Manuel C. Ferrón

Tremenda expectación la generada por *La zona sucia*, el nuevo disco de Nacho Vegas, y su gira de presentación, una exitosa su-

cesión de conciertos en los que el prolífico cantautor se confirma como personaje fundamental en el ámbito de la música popular española contemporánea, a cuyo progreso viene contribuyendo hace más de una década con un cancionero que no deja de crecer cuantitativa y cualitativamente y hace posible que en un concierto, como el del Isidoro Máiquez, de casi dos horas de duración, cada canción sea recibida por el público como un

himno, algo especialmente significativo si tenemos en cuenta el notable nivel de exigencia de la propuesta de Nacho Vegas, cuyo discurso, intimista y de carácter literario, está cargado de referencias que le confieren la condición de culto, adjetivo que, aplicado a la música, en este país suele identificarse equivocadamente con pretencioso, aburrido o esnob, etiquetas de nula utilidad a la hora de calificar la producción de Vegas, que

el jueves recorrió la práctica totalidad de *La zona sucia* y recordó clásicos de su repertorio como *Maldición*, de *Cajas de música difíciles de parar*; *Hablando de Marlén*, de *Esto no es una salida*; o *Dry Martini S.A.*, de *Manifiesto desastre* con el eficaz soporte proporcionado por su "trama asturiana", el grupo formado por Xel Pereda, Abraham Boba, Luis Rodríguez y Manuel Molina, excelentes instrumentistas, impecables en la necesariamen-

te discreta tarea de crear el contexto sonoro, en clave de folk rock, sobre el que, inevitablemente, se impusieron el ideario y la figura de Nacho Vegas, quien con porte y modales de honorable veterano y un característico fraseo heredero de Bob Dylan y Leonard Cohen, que adolece de monotonía, en opinión de algunos, nos cautivó con sus historias de paisajes, personajes y sentimientos extremos que fueron ovacionadas antes, durante y después de su interpretación por un público manifiestamente devoto del asturiano.